

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 471

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	3'00
Extranjero, id.	4'50

Viernes 18 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACIÓN: Librería Voltas, Ángel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Resolución apostólica

Inclinan la cabeza al nombre de Jesús.

Diario religioso

JULIO Sale el sol, 4'41. Se pone, 7'50.	CULTOS
19	CATEDRAL A las 9 misa conventual.
SABADO S. Vicente de Paul	DOLORES Siete misa reza da con meditación por ser día 19 consagrado á San José

Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.
 Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

LA DEMOCRACIA

EN PAÑOS MENORES

Hablemos claro y acabemos pronto, pues ya es hora de echar al cesto de los papeles viejos los residuos de la faramalla canalejera.

¿Es ó no cierto que el nuevo apóstol de la democracia que nos amenaza es un señor que empezó su carrera política con Martos; que después se dejó á Martos y se fué con Polavieja; que se dejó á Polavieja y se fué con Sagasta; y que ahora sin soltar á Sagasta alarga una mano á Blasco Ibañez y otra al socialismo, preparándose á navegar al último viento que sopla?

¿Es ó no verdad que Canalejas en ideas religiosas es un pisto machego que se codea con el Cardenal Sancha, recibe bendiciones del canónigo Marín, besa el anillo del Obispo de Soria y al mismo tiempo se declara anticlerical y dispuesto á perseguir á todos los curas del mundo y sus arrabales?

¿Es ó no cierto que Canalejas es un abogado que echó la base de su fortuna adjudicándose por ochenta mil duros de honorarios el palacio de los duques de Santofía, tasado en ocho millones de reales?

¿Es cierto ó no cierto que para tomar posesión del inmueble lanzó judicialmente á la duquesa viuda que lo habitaba; y que la pobre vieja, arruinada y enferma, tuvo que ir á morir á la cama de un hospital?

¿Es ó no cierto que el suceso produ-

jo tan ruidoso escándalo que dió lugar á la publicación de un folleto, en el que la duquesa se quejaba de este modo?:

“El hallarme casi parálitica de las piernas me obligó á quedarme en cama, pues había sufrido una caída cuyas heridas se veían en mis rodillas. El día 27 se presentó el juzgado con tres alguaciles, acompañado de la representación del Sr. Canalejas, dos médicos forenses, el delegado de policía del distrito con agentes de orden público, amenazando acudir á la fuerza armada si no me allanaba á dejar inmediatamente la casa. Los médicos forenses que me reconocieron declararon que con precaución se me podía trasladar. No me opuse y desde luego estaba dispuesta á que en una camilla, como me proponían, se me trasladase al hospital. No es para descrita la escena á que esto dió lugar. Las lágrimas de mis hijas, las de la servidumbre, los ruegos de las personas presentes, incluso los del mismo escribano....”

Es decir que hasta el escribano se ablandó: que se ablandaron todos menos el orador *demócrata* que ansiaba la hora de tomar posesión del *latifundio* madrileño para lanzar desde sus lujosos aposentos, sofismas socialistas contra los latifundios andaluces.

¿Es ó no cierto que en un incidente de otro pleito el elocuente abogado se marginó *ochenta y cinco mil pesetas* por unos trabajos que Pi y Margall, al ser consultado, tasó en *doscientas*?

¿Es cierto ó no cierto que quien con tanta fortuna aumentaba su capital, poco después, para conquistar votos, endilgaba á los electores de Gandía un discurso de tonos rabiosamente socialistas, diciendo:

“Demócratas de Gandía... sed conmigo...”

Esa huerta es vuestra, esa huerta os pertenece. Las leyes amparan al que es dueño de un campo... Esos hermosos campos os pertenecen porque los regáis con el sudor de vuestra frente... Por eso no tienen derecho á vuestro voto, no; y no debéis darlo; y menos CUANDO SE TRATA DE HACER TRIUNFAR EL CAPITAL, pues antes que el CAPITAL es la FUERZA.”

¿Es ó no cierto que quien así predicaba el socialismo y la anarquía excitando las pasiones del pueblo valenciano y trastornándole los sesos para arreglar sus propios intereses políticos después de haber redondeado sus intereses pecuniarios es una misma persona y no son dos, como parecían reclamarlo el pudor, la dignidad y otras cosas que no digo?

¿Es ó no cierto que este predicador demócrata que con tanta facilidad muda el tema de sus sermones es el mismo que después de haberse puesto por montera las leyes electorales para ahogar á pucherazos á Sapiña, Morant, Gutiérrez, Abascal, Saint Aubin y otros políticos liberales que no le servían para formar su grupo de cuneros comparsas, exclamaba en Alicante:

“Si el partido liberal falta á nuestras ideas formaremos una coalición democrática y trabajaremos primeramente por la pureza del sufragio.”

¡¡NUESTRAS IDEAS!!

¡¡LA PUREZA DEL SUFRAGIO!!

Tapa, que esto apesta.

Conque ya lo sabes, pueblo español: si son ciertas todas estas frescuras que ha publicado la prensa, si son ciertas todas estas desaprensiones, y estos son los prohombres de la futura democracia, ya sabes la suerte que te espera.

Ya sabes que la justicia, el bienestar y el pan, te lloverán del cielo, como los chorizos en Jauja, en cuanto se entronice la república anticlerical de D. José.

Del *Padre universal de todo gato*.

Del llamado padre de los pobres.

Y padre de los obreros.

Y padre de los anticlericales.

Y padre de los demócratas.

Y *pare de Alacant*, como le llamó una individuo dándole un abrazo.

En una palabra.

Del Padre Pepe, como dice *Mínimus*.

Por de pronto ya han dado el primer fruto en Alicante las predicaciones del Padre Pepe. Ya se reunieron días pasados todos los golfos de la capital de esta provincia, para impedir la salida de una procesión católica al grito de *viva la libettad*.

¡Qué vergüenza! ¡qué asco! ¡y qué libertad!

Ni España podía llegar á menos, ni la barbarie á más.

Está visto que se aproximan tristes acontecimientos; pues cuando los pueblos alcanzan cierto grado de descomposición y no reaccionan, la muerte no se hace esperar.

Y entonces no faltan cuerpos que comiencen á trazar círculos en las alturas para acabar arrojándose sobre la presa.

Y si nó que se lo pregunten á Chamberlain, aquel que aludiendo á España habló hace poco del derecho á tragarse los pueblos moribundos.

Preparémonos.

A. CLAVARANA.

No tiene nombre

Si Atila ó Genserico nos impusiesen violentamente su programa, aunque tiranos, serían lógicos; pero que los llamados liberales, los que se pasan la vida defendiendo todas las llamadas libertades modernas, entre las que ocupa lugar muy preterente la libertad de enseñanza, promulguen, valiéndose del poder, un decreto como el que acaba de lanzar al rostro de los pacientes españoles el actual ministro de Instrucción pública, es una inconsecuencia absurda y una cruel tiranía.

Libertad de enseñanza, ha gritado mil veces desde las columnas de *La Iberia* el Sr. Romanones.

Conservar enhorabuena el Estado, ha escrito en todos los tonos, la alta inspección de la enseñanza, y tenga su tribunal de oficio para asegurar la competencia; pero deje, y hasta proteja las iniciativas particulares, salvando la libertad de todo ciudadano como sucede en Inglaterra... Esto, esto es lo que en la oposición ha dicho Romanones; pero cuando llega á ser gobierno, promulga decretos dignos de Juliano el Apóstata.

Para confusión de cuantos cooperan al sostenimiento de tales hombres, queriendo ser tenidos por liberales y demócratas, contemplen nuestros lectores el siguiente catálogo tomado del referido decreto del Sr. Romanones y digan con sinceridad si hay tiranía tan odiosa como esta que se comete en nombre de la libertad.

Para abrir una Universidad ó Colegio de segunda enseñanza, casi una simple escuela, se necesita en España gracias al Sr. Romanones:

- 1.º Una instancia triplicada.
- 2.º Un reglamento id.
- 3.º Unos estatutos id.
- 4.º Un plano de local id.
- 5.º Informe de la autoridad local.
- 6.º Cuadro de enseñanza.
- 7.º Nota del material.
- 8.º Documentos de filiación.
- 9.º Certificado de buena conducta.
10. Título académico.
11. Informe del inspector.
12. Idem del Delegado de medicina.
13. Registro académico.
14. Cuadro de profesores.

Total 22 documentos, sin contar que al mudar de casa, hay que repetir algunos, y otros varios que se ofrecen, según el decreto, durante el curso.

¡Y esto lo pide un ministro para la enseñanza privada, teniendo en el mayor abandono la oficial! ¡Y esto lo exige Romanones á la Compañía de Jesús, á los Escolapios, Salesianos y Hermanos de la Doctrina Cristiana que enseñan gratuitamente á la aristocracia, á la clase media, á la clase obrera y á los niños pobres!

Y enseñan más y mejor, como lo prueba el hecho de acudir á ellos los padres de familia, antes que á los establecimientos oficiales. Y en premio de tan heroico sacrificio, se les persigue de este modo!

Esto es horrible, si, pero hay otra cosa más horrible, y es, que los españoles no protestan de tal abuso de autoridad, y que haya quien siga á esos hombres y pertenezca á estos partidos, sin protestar siquiera como caballero, ya que no como cristiano. Esto es más horrible todavía. Esto no tiene nombre.

Buena filípica

Recordamos del *Heraldo de Madrid*:
 “Mr. Leonard Willams, ex-corrés-

frutado en otros tiempos un bienestar próximo á la fortuna, y esto la hacia sufrir á veces; pero el amor maternal la sostenia en esa lucha diaria, terrible contra la indigencia; y venciendo su repugnancia, concluido el trabajo salia al anochecer, dulce y resignada como siempre, á entregarlo; disimulándose á sí misma que trabajaba para no morir. Ah! creo que no se sabe bien todo lo que tiene de espantosa esa miseria que se oculta, sino cuando se ha visto llorar por ella á su madre...

A pesar de nuestra pobreza el cuartito de un ultimo piso de la calle de San Honorato en que viviamos, estaba aseado, elegante casi; el suelo brillaba, los pocos muebles que teniamos parecían no usarse, y las cortinillas de muselina de la ventana deslumbraban con su blancura.

Todo era obra de mi madre, que después de haberme acostado cómodamente en mi pequeño lecho, y besado mi frente con sus labios pálidos, se ponía á trabajar; apagando primeramente el carbón de la estufa, con el pretexto de que el calor le hacia daño á la cabeza.

A los diez años yo no comprendía bien todo esto: yo no veía que el sombrero de mi madre estaba ya completamente deformado, inservible; que su traje negro, su traje único, tenía reflejos rojizos; que sus zapatos fatigados por el tiempo, dejaban entrar el agua por todas partes. Yo no veía que el dolor y el trabajo rudo, constante, excesivo, minaban rápidamente su salud; que su semblante era cada día más pálido, que sus manos adagazadas tomaban á veces el color de la cera.

Una sola cosa hería mis ojos y me hacia daño: era el paraguas de mi madre, ese pobre paraguas que llevaba siempre consigo.—por que le servía tambien de sombrilla,—cuando recorria la ciudad dejándose al cuidado de los buenos Hermanos; cuando iba á dar sus lecciones á las casas de los ricos, y á oír alguna vez del portero, si por olvido ó por ganar un poco de tiempo se atrevía á subir por la escalera principal, la advertencia despreciativa de: "los profesores suben por la escalera de servicio..."

Sí, yo veía el paraguas de mi madre, hasta en mis sueños, y me parecía que mis camaradas de colegio, que todos cuantos pasaban por nuestro lado, se burlaban del viejo paraguas, de su tela deslucida, que no conservaba sino algun vestigio de su primitivo color, de su puño de cobre amarillento y abollado, de sus balanzas retorcidas, que á cada aguacero amenazaban desgarrar más y más la tela.

—Yo te lo suplico, mamá—dije al fin un día á mi pobre madre;—cómprate un paraguas nuevo.—Y al decir esto me faltaba muy poco para llorar... Mi madre me miró con tristeza y no dijo nada.

Pero al día siguiente, antes de salir de casa no tomé, como era su costumbre, la taza de leche que le costaba diez céntimos, y á la cual añadia siempre mucha agua.

—Mamá—le pregunté—por qué todas hoy solo ese pedazo de pan seco para almorzar?...

Como la víspera, mi madre no me contestó. Yo no comprendía aquello, como no comprendí tampoco después, por qué sus veladas se prolongaban cada día más y su palidez iba en aumento.

Así continuó durante más de tres meses, hasta concluir el año, y el día primero del siguiente, el viejo paraguas fué metido en el rincón de una alacena; uno nuevo con puño de metal blanco, de plata acaso, lo reemplazó, y mi madre pareció feliz, al sa-

lir conmigo llevando su paraguas nuevo, del que yo no separaba un momento los ojos. No, yo no veía ya ni el vestido ajado, zurcido, ni el abrigo más ajado aún, ni el sombrero descolorido y sin forma: en mi inconsciencia de niña, no veía si no el paraguas con su puño brillante de metal, que deslumbraba...

Pobre mamá! Las privaciones la mataron! Gastó por mí, su tiempo, su salud, su vida, y murió joven, muy joven aún; cuando yo comenzaba á ganar alguna cosa con mi trabajo; como sino hubiera esperado más que esto para morir; como si Dios hubiese prolongado sus días solo hasta el momento preciso en que, acabada su tarea, podía ir á recibir en el cielo la recompensa de toda una vida de sufrimiento, de abnegación y de sacrificio...

—Ves tú, Josefina, por qué deseo conservar siempre en puesto de honor, ese viejo paraguas?...

Déjalo, déjalo en él, hija mia. Ah, si supieras!... Cuando cobro mi pequeño sueldo, cuando me pagan el importe de algún trabajo, muchas, muchas veces, me siento tentado á procurarme alguna distracción, alguna dulzura sepérfua, un paseo en coche, una visita al café de la Prefectura donde juegan su partida de dominó mis amigos, y entonces yo miro unos instantes ese paraguas que es para mí como una reliquia, como un objeto sagrado, ese paraguas al que debo tantos momentos de íntima y triste satisfacción, tantas lágrimas dulces... Y sigo trabajando, no salgo á paseo, no voy á reunirme en el café con mis amigos, y guardo en el cajón unos francos más que van á aumentar la libreta de la Caja de Ahorros de mi pequeña Josefina.

Querrás aun apartarlo de mi vista, desterrarlo al desván, hija mia?...
J. L.

Variado

El hierro no sólo se perfora por los medios mecánicos que todos conocemos:

A pesar de su gran dureza se puede taladrar fácilmente valiéndose de una barrita de azufre, cuerpo abundante y barato en demasía.

Se moldea fundiéndolo, una barra de azufre cuya sección sea de la forma que queremos dar al orificio que haya de practicarse en el hierro.

Se calienta al rojo blanco el hierro que se quiera taladrar, y cuando se halle en estado, se aplica contra el extremo de la barra de azufre, apretando fuertemente.

En seguida se produce sulfuro de hierro que fluye de la extremidad de la barra, y cuya formación determina la apertura del orificio.

El taladro no puede ser ni más económico ni más sencillo.

El alumno de la Facultad de Medicina de Valladolid don Andrés Salvador, competéntísimo cultivador de las ciencias naturales, posee entre otras colecciones de las que llama la atención la completísima de reptiles, una de huevos en crecido número.

Faltábale el perteneciente á codorniz, y encomendó á varios segadores la adquisición de una.

Ha pocos días le fué traído por ellos.

Era un nido abandonado. Sobre él habían estado haces de trigo durante 20 días.

El señor Salvador lo encerró en la correspondiente caja de cartón de su museo.

A los pocos días un extraño le lle-

vó á abrir, entre otras, esa caja, en contrándose con una codorniz.

Esta vive y renne todas las condiciones de las que se producen ordinariamente.

Trátase de un caso de incubación que por las circunstancias que la rodean y el tiempo transcurrido en ella, resulta verdaderamente extraordinaria y digna de estudio entre los que se dedican á estos estudios.

TELEGRAMAS

Congreso Católico

Madrid, 17, 16'29.—Han comunicado de Santiago que fué muy solemne la función celebrada en la Catedral Basílica.

La misa fué cantada á grande orquesta y predicó el abispo de Osmá.

El obispo de Ciudad-Rodrigo predicará hoy.

La afluencia de forasteros es inmensa. Estos serán obsequiados por el Ayuntamiento y varios centros y corporaciones.

Gracias á la previsión de las autoridades las muchísimas personas llegadas á Santiago han sido bien atendidas en fondas y posadas.

Se espera que lleguen más forasteros de Madrid y de otros puntos.

Viaje del Rey

Márid, 17, 14'36.—Se da por seguro que el Rey, á quien acompañará el general Weyler, irá á preñeciar las prácticas de artillería al campo exrior de Ceuta.

Comisiones de las tropas marroquies asistirán probablemente á esos actos.

Congreso Católico

En el correo de Galicia han salido esta tarde con dirección á Santiago, para asistir al Congreso católico, el Arzobispo de Sevilla señor Spinola, los Obispos de Madrid y Solsona, el señor marqués de Vadillo, señor Ortí y Lara, algunos periodistas madrileños y varios congresistas más.

No hay concentración

El duque de Tetuán niega en absoluto hay nuevos trabajos para la concentración política.

Extranjero

Del Africa del Sur

París 17—Ha sido nombrado gobernador general del Transvaal Mister Lawley, que desempeñaba el cargo de gobernador en Australia.

—Se ha embarcado en el Cabo, para Inglaterra, el expresidente de la república de Orange Mr. Steyn.

Protesta

París, 17—El comité de los diputados realistas ha dirigido una carta á M. Combes, presidente del Consejo de ministros, protestando enérgicamente contra el cierre de las escuelas congregacionistas, y anunciándole una interpelación sobre este punto á la reapertura de las Cámaras.

Añaden que combatirán por medio de la prensa á un gobierno que califican de sectario, antiliberal, y ateo.

M. Kruger

París, 17.—Comunican de La Haya que M: Kruger ha dirigido una carta al Comité boer alemán de Berlín, expresando su gratitud por haber sostenido en la medida de sus fuerzas á los combatientes del Africa del Sur, y manifestando además que ha adoptado la resolución de no volver más al Transvaal.

El Vaticano y los Estados Unidos

París 17.—Un telegrama de Roma asegura que deseoso el Papa de terminar cuanto antes las negociaciones relativas á las Ordenes religiosas de Filipinas, ha convocado á todos los cardenales para que se ocupen de este importante asunto, encargandoles que procuren una conciliación hasta donde sea posible, con la misión norteamericana.

El Gobierno de Washington ha notificado á Su Santidad que romperá definitivamente las negociaciones si no quedan terminadas para el 22 del actual.

De Turquía

París, 17.—Telegrafian de Constantinopla que el Cheick de Kowet ha atacado una caravana turca y ha asesinado á toda la guarnición de Elagir, compuesta de 700 hombres.

El Gobierno del Sultán ha enviado un refuerzo de 3.000 soldados para restablecer el orden y castigar á los culpables.

Las Congregaciones religiosas

París, 17.—El Gobierno francés se propone disolver las Congregaciones religiosas autorizadas que dependan de los establecimientos que no han obtenido la autorización correspondiente, los cuales continuarán cerrados.

Victor Manuel y Nicolás

París, 17.—Telegrafian de San Petersburgo que el Czar, al frente del primer regimiento, ha desfilado por delante del Rey de Italia.

Esta prueba de afecto, á causa de las pocas veces que se ha realizado en Rusia, ha sido objeto de muchos comentarios en los círculos políticos y diplomáticos.

—El Rey de Italia y el Emperador ruso han presenciado juntos varias manipulaciones del telégrafo sin hilos inventado por Marconi.

Leche de vaca

Nos complacemos en recomendar al público la muy antigua y acreditada vaquería de JOSÉ CAVALLÉ, sita en el *Ensanche del Temple*, quien acaba de hacer una renovación de vacas suizas, con el fin de obsequiar á sus numerosos parroquianos con la buena calidad de la leche y el esmero en el servicio de que son merecedores.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), han abierto en el Colegio de San José, Ancha, 16, un curso preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza, las especiales de dibujo, caligrafía aritmética mercantil y teneduría de libros.

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

Se alquilan una tienda con habitación y un piso 3.º de la casa número 13 de la calle de la Cruera. Está vacante la portería, con habitación en la misma casa.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL
EN
TORTOSA
14, ANGEL, 14

Máquinas **SINGER** para coser

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES, —TORTOSA

Gastos de correo á más.

NO MAS CANOS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Menner.—Tortosa.**

DISPONIBLE

DISPONIBLE